MEDIO: PORTAL SDP NOTICIAS FECHA: 08/AGOSTO/2016





## Verdad y mentira sobre Cancún

MARCELO SALINAS@msalinas21

En el marco de las inevitables evaluaciones por el fin del actual gobierno municipal benitojuarense (en poco más de un mes), aparecen sus críticos que intentan magnificar carencias y errores cometidos desde el 29 de septiembre de 2013, fecha en que asumió la responsabilidad administrativa.

Por supuesto que hay retos y dificultades. Pero en ese dizque análisis no hay equilibrio ni "justicia": pareciera más una consigna política en el contexto de la transición y del inminente relevo en el PRI estatal, donde el presidente Paul Carrillo suena como carta fuerte, aun cuando él mismo se ha encargado de apaciguar los ánimos con un "gracias, por ahora no".

Tanto opinólogos como opositores han acusado que "Cancún se vende solo", insinuando que logros y avances solamente se ven en materia turística, y que, por ser un destino de importancia nacional, en su desarrollo aportan el estado y la Federación, por lo cual no es mérito exclusivo. De este párrafo, lo último es verdad y lo primero es mentira.

Acerca de "la verdad", vale recordar: En 2014 Cancún recibió el reconocimiento mundial "World Travel Awards" a la excelencia en servicios turísticos, "Mejor Destino de Playa" y "Mejor Destino Vacacional de México y Centroamérica".

En 2015 obtuvo "Mejor Destino de Playa de Latinoamérica", "Mejor Destino Turístico" y "Mejor Oficina de Visitantes y Convenciones", y este año el premio por "Mejor Reserva Natural", "Mejor Centro de Convenciones", "Mejor Hotel All Inclusive", "Mejor Resort Familiar" y "Mejor Nuevo Hotel".

Sobre "la mentira", hay que contarles: En menos de dos años se mejoró la calificación crediticia en la escala nacional. Calificadoras prestigiosas como Fitch Ratings y Moody's reportaron alzas en la medición y ubicaron al municipio con sólida capacidad de pago. Ambas destacaron el no endeudamiento de una Comuna mal acostumbrada a los números rojos.

Por segunda ocasión se obtuvo la distinción al fortalecimiento de las capacidades institucionales otorgado por INAFED; el Premio CONNAM a la Excelencia Municipal; el Premio Gobierno y Gestión Local CIDE INFOTEC otorgado por el Centro de Investigación y Docencia Económica debido a la correcta aplicación del sistema de seguimiento y evaluación municipal, así como el distintivo "Municipio Familiarmente Responsable".

De la misma manera, ganó el Premio a las "Mejores Prácticas de Gobiernos Locales 2015", en la categoría de Turismo Sustentable, por conservar los atractivos naturales y la biodiversidad, emitido por la revista especializada Alcaldes de México.

Benito Juárez está posicionado en sexto lugar, de entre 64 municipios, en la implementación del Modelo de Gestión Basado en Resultados, de acuerdo con el diagnóstico anual de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, y recientemente fue puesto entre los primeros de recaudación predial.

Es necesario situar las cosas en su dimensión. Las observaciones son válidas, aunque dejan de ser sanas cuando la estrategia es echar en saco roto el trabajo eficaz de servidores públicos. Así, igual es válido corregir y desmentir cuando los datos evidencian lo contrario, como en este caso.

Cancún está mejor en diversos renglones de la cosa pública. En una década no habíamos visto estabilidad política combinada con crecimiento económico, ya que nos la llevamos entre interinatos, alcaldes perseguidos por la justicia, saqueos y endeudamientos. Basta revisar los últimos trienios para revivir las vergüenzas.

Algunos de los que pronto gobernarán ven alta la vara, y conociendo los mismos antecedentes, han calificado a la administración 2013-2016 "la mejor de la última década". No se equivocan. En todo caso, la historia juzgará.